
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

♦ 4 (209). ПЯТНИЦА, 27 ЯНВАРЯ 1978 г. 4 ЦЕНА 2 КОП.

Всю свою жизнь посвятил работе на стройке 
плотник из СУ-1 В. В. Красильников. Он ударник 
коммунистического труда, победитель социалистиче
ского соревнования 1977 года. На областном кон
курсе мастерства в минувшем году среди плотни
ков ему и его напарнику было присуждено первое 

ествл Фото В. Калнмасова.
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КОЛЛЕКТИВА СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА НА 1978 ГОД =
В Коллектив Свердловского 

домостроительного комбина
та, как и все советские лю
ди, в обстановке большого 
трудового подъема отметил 
юбилей Родины — 60-летие 
Великого Октября. Всена
родное обсуждение и приня
тие новой Конституции 
СССР — Основного Закона 
развитого социалистического 
общества — вызвали у тру
дящихся новый политический 
и трудовой подъем, широ
кий размах социалистическо
го соревнования. Принятые 
социалистические обязатель
ства многие коллективы ком
бината выполнили досрочно, 
значительно повысив при

Конституции СССР сдать в 
эксплуатацию 70 процентов 
годового плана ввода жилья, 
к 7 ноября — выполнить 
весь комплекс нулевых и 
монтажных работ на пуско
вых объектах текущего года.

Осуществляя мероприятия

жилого дома, 
комплексную

Завершить 
застройку

«Комплексной программы

В

этом производительность
труда и эффективность про-
изводетва.

В ответ 
тябрьского 
(1977 г.)

на решения ок- 
и декабрьского 
Пленумов ЦК

КПСС, откликаясь на Пись
мо ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
социалистического соревно
вания за выполнение и пере
выполнение плана 1978 года 
и усилении борьбы за повы
шение эффективности произ
водства и качества работы», 
трудящиеся Свердловского 
домостроительного комбина
та принимают на третий год 
пятилетки — год ударного 
труда — следующие социа-

ускоренного роста произво
дительности труда и рацио
нального использования тру
довых ресурсов», за счет по
вышения уровня механиза
ции, внедрения передовых 
форм организации труда, со
вершенствования подготовки 
и повышения квалификации 
кадров, сокращения потерь 
рабочего времени и других 
факторов, перевыполнить го
довое задание по росту про
изводительности труда на 
0,5 процента. Получить весь 
прирост объема производст
ва за счет роста производи
тельности труда.

Создать на 1 января 1979 
года задел по монтажу ко
робок в объеме 100 тысяч 
квадратных метров жилья, 
в том числе под малярные

кварталов микрорайонов «В» 
Академический.

Продолжить внедрение 
мероприятий по совершенст
вованию и дальнейшему раз
витию крупнопанельного до
мостроения в г. Свердлов
ске, добиться поквартальной 
ритмичности ввода жилья в 
эксплуатацию, начать с. ап
реля текущего года помесяч
ную сдачу.

За счет совершенствова
ния заводского и строитель
ного производства улучшить
качество строительства,
сдать в эксплуатацию не ме
нее 80 процентов жилья и 
90 процентов объектов соц
культбыта на повышенные 
оценки.

Внедрить в условиях 
стройплощадки механизиро
ванную отделку поверхно
стей шпаклевочными соста
вами. Обеспечить дополни
тельно бригады отделочни
ков нормо-комплектами —

Продолжая социалистиче
ское соревнование за дости
жение наивысшей производи
тельности труда в натураль
ных измерителях, обеспечить 
распространение новой ини
циативы бригады монтажни
ков СУ-28 Е. С. Палева, 
принявшей на себя повы
шенные обязательства рабо
тать под девизом «Пятилет
нее задание бригады — 
меньшим составом», не ме
нее чем в 60 процентах от 
общего количества бригад и 
высвободить 85 рабочих.

Выполнить методом бри
гадного подряда 60 процен
тов объема строительно-мон
тажных работ.

Внедрить в производство 
и обеспечить устойчивую 
эксплуатацию 4 задач по со-

ционального использования 
материальных ресурсов, ши
рокого применения прогрес
сивных конструкторских ре
шений, совершенствования
технологии, уменьшения

работы 30 тысяч квад-

=

вершенствованию 
производством с 
ем ЭВМ.

Осуществить

управления 
применени-

разработку
стандартов предприятий, рег
ламентирующих деятель-
ность и порядок взаимодей-

14 штук, малярными стан- ствия служб комбината.

удельных расходов сырья и 
материалов, более глубокой 
и комплектной их переработ
ки сберечь ПО tohj метал
ла, 1100 тонн цемента, 650 
тонн условного топлива, 500 
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии. Из сэкономлен
ного материала выпустить 
сверх плана 3 700 кубомет
ров сборного железобетона, 
построить и сдать в эксплуа
тацию для коллектива ком
бината детский комбинат на 
140 мест.

В целях улучшения жи
лищных и социальных усло
вий трудящихся комбината 
построить и ввести в экс
плуатацию 20000 квадрат
ных метров полезной площа
ди жилья, профилакторий на 
50 мест, клуб-столовую в 
пионерском лагере.
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диетические
Досрочно, 

выполнить 
ввода жилья

обязательства.
к 25 декабря, 
годовой план 

в эксплуатацию,

ратных метров.
Построить и сдать в экс

плуатацию четыре 16-этаж- 
ных и двенадцать 12-этаж
ных домов, с доведением к 
концу года скорости монта
жа на 12-этажных домах — 
этаж в двое суток, на 16-
этажных домах этаж за

план строительно-монтажных 
работ по генподряду и план 
по реализации промышлен
ной продукции.

К первой годовщине новой

трое суток. Освоить в чет
вертом квартале выпуск 
комплектных изделий и мон
таж блок-секций улучшен
ной серии 141. Осуществить 
скоростное строительство и
сдачу в 
этажного

эксплуатацию 16- 
128-квартирного

циями — 6 штук, штукатур
ными станциями — 4 шту
ки, агрегатами для нанесе
ния шпаклевки — 10 штук.

В период отделочных ра
бот на домах повышенной 
этажности использовать 
шахтные подъемники и пас
сажирские лифты.

За счет повышения за
водской готовности изделий 
снизить трудоемкость дово
дочных работ на стройпло
щадке на 1,5 процента, в 
том числе за счет примене
ния на весь объем строи
тельства прошпаклеванных 
панелей перекрытий и комп
лексных цокольных пане
лей.

Обеспечить ввод в экс
плуатацию важнейших объ
ектов реконструкции завода 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола: бетоносмесительное,
кассетное, автоклавное от
деления и четвертый пролет 
цеха № 9.

Продолжить строительст
во объектов базы УПТК, 
включая колерный цех и цех 
линолеума.

За счет внедрения изобре
тений и рацпредложений по
лучить условно-годовую эко
номию в сумме 670 тысяч 
рублей.

На основе строгого соблю
дения режима экономии, ра-

Обеспечить 
сверхплановой

получение 
прибыли в

сумме 150 тысяч рублей. 
Развернуть новую действен
ную форму социалистическо
го соревнования смежников 
«Рабочую эстафету», девиз 
которой «От взаимных пре-
тензий к взаимной помо-
щи и поддержке!».

Продолжить социалистиче
ское соревнование с коллек
тивами Алма-Атинского 
ДСК, Челябинского ДСК, 
Пермского треста КПД.

(Обязательства обсужде
ны и приняты на партий
но-хозяйственном активе 
комбината).
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НОВЫЙ ЖИЛОЙ РАЙОН

Производственный стаж Татьяны Хайдаршиной 
около четырех лет. Она закончила ГПТУ по специ
альности маляра и получила третий разряд. В брига
де Т. С. Захаровой из СУ-15 Татьяна пользуется 
всеобщим уважением. Порученные задания она вы
полняет в срок и с отличным качеством.

Фото В. Калнмасова.

Нам трудно пока пред
ставить район Комсо
мольский, глядя на раз
бросанные тут и там 
складские помещения, 
редколесье, заболочен
ные пустыри. Между 
тем такой район есть. И 
не только на чертежах 
проектировщиков.

Рассказывает началь
ник архитектурно-пла
нировочной мастерской 
Уральского отделения 
института «Теплоэлек- 
тропроект» Э. П. Латы
шев:

— Наш коллектив про
ектирует жилые поселки 
энергетиков при возве
дении новых электро
станций. Когда решено 
было построить в об
ластном центре Ново
свердловскую ТЭЦ, нам 
поручили спроектиро
вать для теплоэлектро

централи жилье вблизи 
поселка завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола.

Архитекторы Урал- 
ТЭПа нашли общее ре
шение застройки ново
го жилого района. Но 
выполнять все этапы 
проектирования им бы
ло не под силу. Да и 
какой смысл оставлять 
в стороне генерального 
проектировщика в го
роде — институт «Сверд- 
ловскгражданпр о е к т»? 
Поэтому большая часть 
работы по техническому 
проектированию и со
ставлению рабочих чер
тежей была взята спе
циалистами «Свердловск- 
гражданпроекта». Зани
мается жилым районом 
Комсомольский архи
тектурно - планировочная

мастерская № 4 этого 
института. Ее руководи
тель Л. Б. Масленников 
поясняет:

— «Сферы влияния» с 
УралТЭПом мы раздели
ли так: они проектиру
ют последний из трех 
микрорайонов нового 
жилого массива, куда 
входит и существующее 
ныне жилье завода 
ЖБИ, а наш коллектив 
занимается микрорайо
нами № 1 и 2. Ну и, ко
нечно, нам проектиро
вать общественно-торго
вый и культурный центр 
всего района Комсо
мольский.

Немало еще предстоит 
потрудиться здесь про
ектировщикам. Они ду
мают сделать новый жи
лой район одним из 
лучших .мест массовой

застройки города. Ком
сомольский решено за
строить домами новой, 
141-й серии, которая 
позволит добиться боль
шей архитектурной вы
разительности, пластич
ности. Заботясь о буду
щих жителях района, ар
хитекторы стремятся 
удачно расположить 
внутри дворов школы и 
детские сады, проекти
руют широкие бульвары, 
зеленые зоны, места для 
отдыха и занятия спор
том. Застраиваться Ком
сомольский будет 9-, 12- 
и 16-этажными домами.

Сейчас в районе Ком
сомольский возведены 
первые жилые дома. 
Скоро здесь будет са
мая горячая строитель
ная точка города.

А. УСОЛЬЦЕВ.



ТРЕТИИ ГОД ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ-

Из доклада начальника Свердловского домостроительного комбината К. Е. Калиновского
В минувшем году со

ветские люди отмети
ли два события истори
ческого значения: при
нятие новой Конститу
ции СССР и 60-летие 
образования первого в 
мире социалистическо
го государства.

.В коллективе наше
го комбината было

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ОБЯЗАТЕЛЬСТВА !
развернуто 
стическое 
ние за

социали- 
соревнова- 
достойную

встречу юбилея Родй- 
ны. Принятые обяза-
тельства 
креплены

были под
комплексом

организационно тех-
нических мероприя-
тий. Особая роль в них 
была отведена внедре
нию новой техники, по

решение главной зада
чи года: план ввода в 
эксплуатацию жилья 
выполнен на 101,6 про
цента, построено домов 

.в объеме 370,4 тыся
чи квадратных метров, 
что на 20,6 тысячи 
больше, чем в 1976 
году.

Сройупра в л е н и я 
имеют следующие ре
зультаты по вводу 
жилья в эксплуатацию: 
СУ-1 — 86 тысяч квад
ратных метров, СУ-7 —

вышению 
товности, 
качества

заводской го- 
улучшению 

и обеспече-

96,1
97,4
90,9

тысячи, 
тысячи, 
тысячи

СУ-13 —
СУ-15 — 

квадрат-
ных метров. Особенно

нию комплектной по
ставки изделий КПД 
на стройплощадки.

Однако в силу ряда 
причин и главным об
разом потому, что в 
-четвертом квартале 
1976 года все силы 
комбината были сосре
доточены на пусковых 
объектах (было сдано 
в эксплуатацию рекорд
ное коли ч е с т в о

хорошо потрудился
коллектив СУ-7, обес
печив сдачу в эксплуа
тацию школы на 1176
мест с 
лично».

Всего

оценкой «от-

за год сдано
16 из 23 торгово-бы
товых объектов, пре
дусмотренных реше-

жилья 151 тысяча

нием 
Здесь 
почти 
ления.

горисполкома.
«отличились» 

все стройуправ-

квадратных метров), в
1977 
когда 
слабо

год мы, как ни- 
раньше. вошли 
подготовленны-

Если в целом, по об
щей площади объектов
пусковой план выпол-

ми. Техническая готов
ность пусковых домов 
составляла лишь 15 
процентов при норма
тиве. 35 процентов, об
щий объем задела по 
жилью оказался ме
нее норматива на 10,5 
миллиона рублей, пол
ностью отсутствовал 
задел по отделке на

нен, то пс 
строительно -

объему 
монтаж-

пусковых домах 
го квартала, по 
заказчиков не 
фронта работ

перво- 
вине 

было
Для

устройства фундамен
тов и внутрикварталь
ных инженерных сетей, 
резервы по увеличению 
производства изделий 
КПД на заводе ЖБИ
оказались 
исчерпаны, 
создавало 
трудности
поставленных

полностыо
Все это 

большие 
в решении

перед
коллективом задач.

Вместе с тем про
грамма подрядных ра
бот на 1977 год была 
утверждена комбинату 
в объеме 64,7 миллио
на рублей с ростом к 
предыдущему году на 
10,8 процента. Учиты
вая создавшиеся труд
ности, секрет’арь об
кома КПСС Б. Н. Ель
цин в апреле 1977 го
да с участием руково
дителей горк ома 
КПСС. горисполкома, 
субподрядных органи
заций, предприятий и

ных работ — нет.
Резко снизйли объ

емы работ управления 
нулевого цикла. Руко
водители управлений 
Е. И. Буцырин и Д. Е. 
Полонский объясняют 
невыполнение плана 
недостатком фронта ра
бот для монтажа фун
даментов. Однако ана
лиз показал, что они 
мало что делали для 
форсирования работ по 
внутриквартальным ин
женерным сетям и 
планировке. Практиче
ски ни на одном пуско
вом объекте первого 
квартала этого года у 
СУ-29 нет готовых ин
женерных сетей, кроме 
выполненных и заморо
женных траншей под 
канализацию.

Нельзя согласиться 
и с тем, что наши мон
тажные управления ис
пользовали в прошлом
году 
для

все возможности 
увеличения объе-

ма работ. Особенно 
плохо шел монтаж в 
первом полугодии.

Руководство завода 
ЖБИ недостаточно за
нималось вопросами 
комплектации. На скла
дах завода остаток из
делий КПД1 на 1 янва
ря 1978 года состав
лял 14,5 тысячи кубо-

организаций постав-
щиков рассмотрел со
стояние дел в ДСК и 
принял ряд решений по 
оказанию помощи. В 
результате многие при
чины, тормозившие ход 
работ, были устране
ны.

Коллектив комбина
та сумел обеспечить

метров, но 
огромного

из этого 
количества

невозможно укомплек
товать изделиями ни 
одного этажа.

Монтажные управ
ления, обеспечив неко
торый рост объема 
монтажа в прошлом 
году, систематически 
задерживали сдачу ко
робок под отделочные

и другие послемонтаж- 
ные работы. Трудно 
сказать, кто больше 
причиняет ущерб ком
бинату, заводчане ли в 
результате некомплект
ной поставки изделий 
на монтаж, или мон
тажные управления в 
результате задержки 
сдачи коробок 'домов 
под отделочные рабо
ты.

Много неиспользо
ванных резервов для 
увеличения объема 
производства у обЩе-

лишь 54,2 процента 
жилья. Только строй
управление № 7 имеет 
показатель по качест
ву выше, чем в преды
дущем году и почти до
стиг уровня лучшего в 
этом отношении 1975 
года.

Кроме причин объек
тивных, есть немало 
наших внутренних при
чин снижения качест
ва. Монтажные управ
ления нарушают техно
логию работ. На объ
ектах недостает техни-

плата слабо использу-
ется как важный 
тор в этом деле.

В управлениях 
бината работали

фак-

ком- 
над

♦ В 1977 году домостроительный

комбинат ввел в эксплуатацию 387 300

квадратных метров общей площади

ростом производитель
ности труда. Только за 
счет выполненных в 
прошлом году техниче
ских мероприятий рост 
выработки должен был 
составить около 5 про
центов. Однако резуль
таты оргтехмероприя- 
тий полностью погло
тили потери от недо
статочной организации 
труда, низкой завод
ской готовности изде
лий, отсутствия фрон
та работ для монтажа 
фундаментов, простоя 
башенных кранов на 
монтаже домов из-за 
технических неисправ-

Ф Сданы в эксплуатацию три дет
ностей систематиче-

ских сада и 16 торгово-бытовых поме

щении,

Ф Половина объема работ, выпол

ненных собственными силами, прихо

дится на долю бригадного подряда,

❖ Государственный Знак качества

присвоен стеновым панелям, отделан

ских скрытых простоев 
рабочих в первой поло
вине каждого кварта
ла.

Проводимые норма
тивной станцией разо
вые проверки вскрыва
ют значительные скры-, 
тые внутрисменные по
тери рабочего време
ни. Все это является 
резервом роста произ
водительности труда. 
Устранение недостатков

ным методом «декор»,

Ф Коллектив СУ-7 — лучший по ка

во многом 
нас самих.

Много

зависит от

хорошего

честву строительства в ДСК,

строительных управ
лений. Это прежде все
го комплексная меха
низация трудоемких от
делочных процессов, 
создание задела по от-
делочным 
ликвидация

работам, 
штурмов-

щины, повышение ис
полнительской дисцип
лины, своевременная 
подготовка фронта ра
бот субподрядным ор
ганизациям и т. д.

Стройуправл е н и е 
№ 7 одним из первых
в комбинате 
полностью на 
зированную 
лестничных

перешло 
механи- 
отделку 
клеток,

лифтовых холлов шпак
левочными составами 
под фактуру «шаг
рень», а управления 
№ 1, 13 и 15 пока все
еще раскачиваются.

Особого разбора за
служивает состояние 
дел по качеству строи-
тельно монтажных
работ. В 1974 и в 1975 
годах более 80 процен
тов жилья было сдано 
на повышенные оцен
ки, в 1976 году этот 
показатель составил 
лишь 61,7 процента. В 
прошлом году произо
шло дальнейшее сни
жение качества строи
тельства: по комбина
ту на повышенные 
оценки сдано всего

ческой документации, 
монтаж часто ведется 
без рабочих чертежей.

В феврале 1977 года 
создана служба управ
ления качеством, вве
ден пооперационный 
контроль на монтаже в 
СУ-27, СУ-28, СУ-29. 
Качество увязано с 
премиальной доплатой, 
в зависимости от ко
эффициента соответст-. 
вия. Определены ко
эффициенты соответ
ствия в каждом управ
лении, выявлены при
чины, влияющие на ка
чество работ. Более 
половины нарушений 
норм СНиПа падает на 
несовершенство при
нятой технологии про
изводства строительно- 
мбнтажных работ, низ
кую производственную 
технологическую дис
циплину исполнителей, 
неудовлетвор и т е л ь- 
ный контроль за каче
ством выполняемых ра
бот. В нынешнем году 
необходимо в зависи
мости от коэффициен
та соответствия произ
водить премиальную 
оплату и в генподряд
ных управлениях.

Надо сказать, что в 
немалой степени сни
жение качества работ 
является следствием 
того, • что заработная

успели сделать в про
шедшем году заводча
не. Значительно увели
чен объем производст
ва прошпаклеванных 
плит перекрытий и из
делий с отделкой «де
кор», . освоен выпуск 
утепленных и офакту
ренных цокольных па
нелей, налажено изго
товление наружных па
нелей с рельефным ри-
сунком, 
лоджий

ограждении 
в матричных

формах и другое. Вы
пускаемые заводом на
ружные стеновые пане
ли с отделкой «декор» 
удостоены государст
венного Знака качест
ва.

На новой форме хо
зяйственного расчета в 
прошлом году работа
ло 76 бригад, методом
бригадного подряда
выполнен объе^ работ 
на 21,1 миллиона руб
лей, или 46,3 процен
та от объема работ, вы
полненного собствен
ными силами.

Однако в отделоч
ных управлениях эта 
прогрессивная форма
внедряется 
Основные 
срывов — 
женерная

медленно.
причины 

плохая ин- 
подготовка

объектов. Все это сви
детельствует о низком
уровне организации
строительного произ
водства в комбинате.

Сегодня 15 передо
вых бригад комбината
поддержали почин
Е. С. Палева «Пятилет-
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нее задание меньшим 
составом». Однако ру-
ководители, партии-
ные, профсоюзные ор
ганизации управлений 
не оказывают инициа
торам должной под
держки, не развивают 
этой инициативы, не 
создают необходимых 
условий для нормаль
ной работы бригад. На 
передовых стройках 
страны родилась дру
гая инициатива—«Ра
бочая эстафета». Эта 
интересная и действен
ная форма социалисти
ческого соревнования 
для нас должна стать 
повседневной жизнен
ной потребностью.

На 1978 гой разра
ботан план мероприя
тий, одобренный обко
мом КПСС. Перед кол
лективом ДСК ставят
ся следующие основ- 

, ные задачи: полностью 
завершить реконструк
цию завода и на этой 
основе создать мощно
сти по выпуску комп
лектных изделий для 
домостроения в объеме 
460 тысяч квадратных 
метров; техническим 
службам — подгото
вить строительное про
изводство к переходу 
на новую серию домов; 
освоить выпуск изде
лий безрулонной кров
ли, перевести один из 
конвейеров завода на 
выпуск калиброванных 
плит перекрытий, ос
воить выпуск комплек
та изделий для сбор
ной трансформаторной 
подстанции, повысить 
заводскую готовность 
изделий КПД; решить 
проблему вертикально
го транспорта, добить
ся во всех бригадах 
маляров механизиро
ванной отделки поверх
ностей, шире приме
нять сухие методы от
делки; монтаж домов 
вести в основном «с 
колес», уделить особое 
внимание укреплению
и развитию базы
УПТК, созданию заде
ла по отделочным ра
ботам.

В ответ на Письмо 
ЦК КПСС. Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ партий
ным, советским, хозяй
ственным, профсоюз
ным и комсомольским 
организациям, трудя
щимся Советского Сою
за «О развертывании 
социалистического со
ревнования за выпол
нение и перевыполне
ние плана 1978 года и 
усилении борьбы за 
повышение эффектив
ности производства и 
качества работы» кол
лектив комбината при
ложит все силы, чтобы 
выполнить социалисти
ческие обязательства, 
с честью справиться с 
заданием третьего года 
пятилетки.



ГОД УДАРНОГО ТРУДА ---
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ

(Из выступления бригадира 
монтажников СУ-28 

В. М. СЫЩЕНКО] ДЕЛО КАЖДОГО КОММУНИСТА
Прошел еще один год, 

второй год десятой пятилет
ки. Наши монтажники сра
ботали лучше, чем в первом 
году, но могли бы, на наш 
взгляд, иметь и более высо
кие результаты. Причин, 
мешающих этому, было пре
достаточно. И самые глав
ные из них — это несвое-' 
временный переход с объ
екта на объект и некомп
лектная поставка изделий.

При несвоевременном пе
реходе монтажников с объ
екта на объект прежде все
го нарушается ритм работы 
завода, который вынужден 
сокращать количество не
обходимых изделий. Войти 
в прежний ритм работы 
коллективам цехов нелег
ко. То же самое получается 
и при отсутствии комплек
та изделий, когда на мон
таж одного этажа мы тра
тим больше времени, чем 
надо, и нам также трудно 
набрать необходимый темп.

Мы надеемся, что в этом 
году таких причин будет 
меньше. Однако пока не 
видим улучшений, хотя бы 

по организации перехода 
бригады на новый объект. 
На доме № 30, в районе 
Академическом, мы не мо
жем приступить к работе 
из-за того, что нет разреше
ния на пуск башенного 
крана. К тому же СУ-29 
до сих пор не сдали «нуль» 
нашему управлению, толь
ко что они закончили бето
нирование и прогрев бетона, 
хотя' «нуль» был смонтиро
ван почти год назад. Не
понятно, неужели нулеви
кам интересно укладывать 
бетон в зимнее время, да 
еще с прогревом. И этот 
случай — не исключение. 
В прошлом году изо всех 
«нулей» домов, которые 
монтировала наша бригада, 
до начала монтажа был 
сдан только один — дома 
№ 1 УЗТМ. Почти на каж
дом объекте нам прихо
дится затрачивать много 
сил и времени на подго
товку площадки под пути 
башенного крана и подъ
ездные дороги.

Есть и другие трудности, 
с которыми мы сталкиваем

ся перед началом монтажа. 
Например, ограждение за
бором монтажной зоны 
строящегося дома должны 
делать генподрядчики, но 
они ищут все уловки, чтобы 
уклониться от нее. Вот и 
и на доме № 30 две неде
ли разбирались, кто все-та- 
ки должен поставить забор: 
СУ-13 или СУ-28? Несмотря 
на то, что руководство СУ- 
13 обещали сделать эту ра
боту, забор все-таки приш
лось ставить нам. Это не
порядок: должна быть
конкретная ясность, кто и 
что должен делать на объ
екте. И руководству комби
ната надо построже спраши
вать с начальников управле
ний за невыполнение распо
ряжений.

В этом году в результате 
всех этих неувязок наша 
бригада сумела смонтиро
вать только один этаж и 
крышу. Графика движения 
бригад по объектам на год 
у нас пока нет.

Мы сделаем все возмож
ное, чтобы годовой план 
выполнить досрочно и с хо

рошим качеством. Хотя, 
прямо скажем, качество у 
нас пока не на высоте. И 
не все причины зависят от 
нас. Например, сейчас на 
заводе нет нитрита натрия, 
и нам приходится подклю
чать подогрев. А из-за не
ровной поверхности изделий 
и порой из-за плохой опа
лубки получается много 
наплывов раствора и бетона. 
Пока бетон не наберет 
прочность, нельзя снимать 
опалубку и почистить на
плывы. И ведь это не пер
вый год нитрата натрия не 
хватает и на ползимы. В 
результате при прогреве бе
тона на 12—16-этажных до
мах вместо двух дней на 
монтаж одного этажа мы 
затрачиваем 4—6 дней. Вот 
где наши потери.

Чтобы улучшить качество 
монтажа, мы хотим сей
час назначать у себя от
ветственных, то есть звено 
из 2—3 человек разных 
профессий отвечает на двух- 
трех этажах не только 
за качество монтажа, но и 
за готовность этих этажей 

для сдачи отделочникам. 
Будем также вести строгий 
учет выполненных работ 
монтажными звеньями: ка
кие изделия, когда, кто и 
на каком этаже монтировал, 
а после сдачи дома отделоч
никам будем поощрять 
лучшие звенья, к которым 
не было претензий.

Четкой и ритмичной рабо
те всех монтажных бригад 
должен способствовать 
бригадный подряд.

Поддерживая развитие 
социалистического сорев
нования смежников «Рабо
чая эстафета», наша брига
да предлагает при составле
нии подрядного договора 
узаконить положение, что
бы график монтажа подпи
сывал зам. директора за
вода ЖБИ по производству, 
чтобы заводчане несли от
ветственность за поставку 
изделий на монтаж, а мы, 
монтажники, могли бы луч
ше планировать свою рабо
ту и избегать простоев.

В недавно опубликован
ном Письме ЦК КПСС, 

Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании социалисти
ческого соревнования в 
1978 году нам дана 
конкретная программа 
действий, помогаю
щая сосредоточить усилия 
на ключевых задачах пяти
летки, использовании ре
зервов, достижении наивыс
ших результатов при наи
меньших затратах.

В нашем управлении под
держан почин «Пятилетнее 
задание — меньшим соста
вом». И теперь особого 
внимания требует конт
роль за выполнением по
вышенных соцобязательств, 
взятых нашей бригадой и 
бригадой А. Садртдинова.

Быть всегда и во всем 
впереди, возглавлять борь
бу за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, добиваться 
перевыполнения планов и 
социалистических обяза
тельств третьего года пяти
летки — дело чести каждо
го коммуниста.

УВЕЛИЧИВАЕМ 
ВЫПУСК

ИЗДЕЛИЙ
(Из выступления В. П. ТАГИНЦЕВА, 

директора завода ЖБИ)
В прошлом году завод работал в 

направлении увеличения выпуска вы
сотных домов и добился того, что 
90 процентов общего выпуска изде
лий КПД составили высотные дома, 
в том числе выпуск 12- и 16-этажных 
домов увеличен на 43 процента. В 
1977 году завод добился увеличения 
поставки продукции ДОК, но в основ
ном за счет сокращения поставок 
другим предприятиям, так как про
изводственные мощности завода ис
черпаны. /Поэтому любые сбои в про
изводстве изделий КПД приводили к 
остановке монтажа домов. Ответст
венность за комплектную поставку 
изделий на монтируемые дома возло
жена только на завод, коллектив это 
хорошо понимает и принимает меры 
к тому, чтобы не было срывов. Но до 
сих пор в практике работы производ
ственного отдела существует тенден
ция планировать на месяц набор до
мов без учета возможностей завода. 
Мы просим руководство комбината

учитывать особенности 1978 года, 
связанные с реконструкцией цехов 
предприятия. Неритмичный монтаж 
по месяцам опять может привести к 
некомплектной поставке изделий.

По повышению качества выпускае
мой продукции в 1977 году приняты 
следующие меры: внедрена вибро- 
ударная технология производства ог
раждений лестничной клетки и ограж
дений лоджий высотных домов, осво
ено производство деталей новой лест
ничной клети, увеличен в два с по
ловиной раза выпуск наружных сте
новых панелей, отделанных методом 
«декор», и другие.

На 1978 год план по всем показа
телям заводу определен на 3—4 про
цента выше достигнутого уровня. 
Коллектив понимает ответствен
ность, которая на него ложится. Од
нако есть два вопроса, на которых я 
хотел бы заострить внимание.

Для обеспечения фронта работ 
для строителей и монтажников мы 
будем вынуждены останавливать от
дельные производства, что не мо
жет не отразиться на комплектации. 
Кроме того, комплектация органиче
ски связана с вопросами материаль
но-технического снабжения, которые 
в нынешнем году, видимо, будут ре
шаться еще тяжелее, чем в прошлом. 
Уже сегодня ясно, что завод не обес
печен сырьем для выполнения про
граммы I полугодия. В решении 
этих вопросов в главке нам необхо
дима помощь комбината.

(Из выступления 
Г. С. ПЕКАРЯ, 

начальника СУ-7]

В 1977 году седьмое уп
равление сдало около 108 
тысяч квадратных метров 
общей площади жилых до
мов, объектов соцкультбы
та и торговли. Но выполнен 
был этот объем работ с 
большим напряжением, хо
тя, по нашим подсчетам, 
коллективу управления под 
силу сдавать в год 115—120 
тысяч квадратных метров 
жилья.

Что для этого нам нуж
но? Немного — готовая 
под отделку коробка зда
ний. В прошлом году мы, 
по существу, не имели ни 
одного законченного мон
тажом и сданного под от
делку дома. Да и сейчас 
не чувствуется, что в мон
тажных управлениях стре
мятся как-то изменить 
сложившуюся традицию. 
Смонтирован дом, и ладно. 
Под спецработы он не сда
ется, конопатка не делает
ся, кирпичные закладки — 
тоже. Серьезных мер к

ВОЗМОЖНОСТИ
НЕ ИСПОЛЬЗОВАНЫ
монтажным управлениям ни
кто не принимает.

Второе, что нам нужно — 
это правильная загрузка 
домов, поставка УПТК ма
териалов строго по графи
ку. Разговоры о загрузке 
ведутся много лет, и все- 
таки руководство УПТК по- 
прежнему считает эту ра
боту чем-то второстепен
ным, не загружает объекты 
даже тогда, когда материа
лы на складе есть.

Вот дом № 9 — там це
мент и алебастр не загру
жены, хотя в конце года в 
УПТК они были. Только на 
восьмом этаже брошены в 
порванных мешках две тон
ны алебастра.

Какие принимаются ме
ры в самом управлении, 
чтобы увеличить произво
дительность труда? Мы со
средоточили внимание на 
решении двух вопросов:

механизация и внедрение 
вертикального транспорта. 
Механизировали, например, 
нанесение шпаклевки на 
стены, а сейчас и на по
толки комнат, этот способ у 
нас освоен во всех брига
дах, все они снабжены не
обходимыми механизмами. 
Но для того, чтобы меха
низация давала высокий 
эффект, нам нужен нор
мальный фронт работ, 
опять-таки готовые ко
робки.

На всех 12-этажных до
мах мы устанавливаем подъ
емники «Г,незно-1000», на
чали установку их на 
9-этажных домах. Крайне 
необходимы одностоечные 
грузовые подъемники, ко
торых нигде не можем до
стать. Возникли трудности и 
С перестройкой растворных 
узлов. Оборудование здесь 
все старое, особенно насо
сы. А новых тоже пока нет.

(Из выступления 
С. А. АЛФЕРЬЕВА, 

бригадира 
монтажников СУ-27)

За прошлый год коллек
тив нашего управления дол
жен был смонтировать 30 
объектов по хозяйствен
ному подряду. Бригады, 
заключив с администра
цией договор, стараются 
всеми силами выполнить 
возложенные на них зада
чи. Но не всегда это стрем
ление дает хороший эф
фект. Так, из этих 3 про
центов объектов только 16 
дали экономию, 7 оказа
лись переходящими на но
вый год и на 7 объектах 
бригадный подряд был 
сорван.

Причины срывов разные. 
Например, на доме мясо
комбината монтаж был 
начат в ноябре 1976 года. 
А в начале 1977 года он 
был приостановлен: то де
нег не было у заказчика, то 
дом оказался не пусковой. 
И два крана фактически

СРЫВ ЗА СРЫВОМ
месяц бездействовали, а 
бригада работала на 
других объектах. Сроки 
монтажа оказались сорван
ными, значит, и речи не 
может быть о бригадном 
подряде.

Сорваны были сроки 
строительства и на доме 
треста «Союзшахтоспец- 
монтаж». Он был рассчитан 
на монтаж башенным кра
ном, а фактически там ра
ботали при помощи крана 
на гусеничном ходу. При 
этом нарушается техноло
гия монтажа, нужен лиш
ний монтажник в звене — 
сигнальщик. Кроме того, 
очень плохо были подго
товлены строительная пло
щадка и подъездные пути.

Пять остальных объектов 
дали удорожание против 
планово-расчетной стоимо
сти. В этом, конечно, есть 
причины, зависящие от 
бригады, мы о них знаем и 
стараемся устранять. Но

значительная доля удоро
жания падает на оплату 
транспорта и механизмов, 
которые мы используем 
для устройства временных 
дорог, строительной пло
щадки, отсыпки основания 
подкрановых путей, хотя 
все это должно делаться 
без нашего участия. Ведь в 
планово-расчетную сто
имость это не входит и не 
включено в хозяйственный 
подряд. Однако расходы на 
эти работы бухгалтерия 
включает нам в фактиче
скую стоимость объекта.

Необходимо, на наш 
взгляд, решить вопрос с 
включением в планово-рас
четную стоимость объекта и 
стоимость загружаемых ма
териалов.

Думаю, что если более 
серьезно подходить к ор
ганизации работы по хо
зяйственному подряду, то и 
результаты будут значи
тельно выше.

МА ПАРТИЙНО - ХОЗЯЙСТ
ВЕННОМ активе выступил 
также председатель построй- 

кома СУ-1 П. II. ГОРБАЧЕВ. Он 
заострил внимание на вопросах каче
ства работ. Основными причинами 
снижения качества он назвал несвое
временную сдачу объектов под от
делку монтажниками, отсутствие 
фронта работ в начале и «штурмов
щина» в конце кварталов, плохое 
качество монтажа и строительных 
материалов, отсутствие тепла в зда
ниях и нарушение технологии от
делки.

В прошлом году в управлении 
выросла текучесть кадров. Люди 
уходят из-за того, что тяжело рабо
тать, плохо решается вопрос с 
жильем и выделением мест в дет
ских учреждениях, неблагоприят
ные условия труда и быта. Только 
из-за болезней в управлении в сред
нем ежедневно не работала целая 
бригада. Многие женщины — ква
лифицированные штукатуры и маля
ры вынуждены сидеть дома с малы
шами, так как некуда их устроить.

П. П. Горбачев говорил также о 
трудностях с внедрением бригадного 
подряда. Несвоевременная сдача 
объектов под отделку, штурмовщина 
сводят на нет все усилия бригад, же

лающих работать по новой форме 
хозрасчета.

На активе выступила также ма
стер завода ЖБИ А. ПАЗДЕРИНА. 
Она рассказала о том, какая большая 
работа была проведена в цехе № 4 
по улучшению качества изделий, под
готовке их к аттестации на Знак ка
чества. Коллективу «ячейки» еще 
предстоит большая работа по выпу
ску изделий полной заводской готов
ности. Но эти вопросы зачастую за
висят не только от цеха. До сих пор 
на строительные объекты заводчане 
вынуждены посылать изделия без 
столярки, так как срываются постав
ки с ДОЗа. Но и имеющиеся столяр
ные изделия, как правило, поступают 
повышенной влажности, при высыха
нии их в готовых панелях получают
ся щели. *

ПАРТИЙНО - ХОЗЯЙСТВЕН
НЫЙ АКТИВ ПРИНЯЛ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУДЯЩИХСЯ КОМБИНАТА НА 
1978 ГОД, ОБСУДИЛ И ПРИНЯЛ 
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО К СМЕЖНИ
КАМ ПО РАЗВЕРТЫВАНИЮ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНО
ВАНИЯ «РАБОЧАЯ ЭСТАФЕТА» 
И ПОСТАНОВЛЕНИЕ, В КОТОРОМ 
НАМЕЧЕНЫ ПУТИ ПРЕОДОЛЕ
НИЯ НЕДОСТАТКОВ.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 3.



Нам отвечают
В № 50 газеты 

«Свердловский строи
тель» за 23 декабря 
была опубликована за
метка «Как вам живет
ся». Речь в ней шла о 
недостатках в организа
ции быта жильцов об
щежитий домострои
тельного комбината.

В редакцию пришел 
ответ, подписанный на
чальником ЖКК В. 
Степаненко, секретарем 
партбюро конторы 
М. Ивойловым и пред
седателем рабочкома 
Э. Плешковой.

«Заметка обсужда
лась на собрании пар
тийно - хозяйственного 
актива ЖКК 27 декаб
ря, — пишут они, — 
принято решение в 
мужском общежитии 
№ 2 закончить ремонт 
сантехники туалетных 
комнат. До 20 января 
провести побелку мест 
общего пользования. 
Коменданту общежития 
№ 2 А. П. Муратовой 
предложено составить 
график работы камеры 
хранения и строго вы
полнять его. С 10 янва
ря начат ремонт обще
жития № 2.

Комендантам и вос
питателям общежитий 
при составлении пла
нов работ предложено 
учитывать личную ак
тивность юношей и де
вушек, организовы
вать соревнования по 
шахматам, шашкам, 
теннису, обсуждение 
прочитанных книг, про
смотренных кинофиль
мов и т. д.

Просим руководство, 
партком ДСК принять 
необходимые меры к 
администрации и обще
ственным организациям 
строительных управле
ний по выполнению 
ими графика посеще
ний общежитий».

КРЕПИТЬ 
ШЕФСКИЕ 

СВЯЗИ
В МИНУВШИЕ выход

ные дни около 50 
юношей и девушек, 

активистов комсомольских 
организаций строительных 
управлений и завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола,

трех этапах. Но постепенно 
представители СУ-15 нагна
ли и обошли лидеров. В 
результате первое место и 
приз комитета комсомола 
ДСК получили комсомоль
цы СУ-15. На втором месте

ла Таянова и Анатолий Сте
панов.

На следующий день, в 
воскресенье, состоялся об
щий лыжный поход по ок
рестностям Белоярского во
дохранилища. Был пройден

Во вторник в коми
тете ВЛКСМ завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола состоя
лось расширенное за
седание по вопросу ор
ганизации шефской ра
боты в школе № 82. 
На заседание были 
приглашены и члены 
школьного комитета 
комсомола.

В выступлениях уча
стников совещания бы
ли подведены итоги 
шефской работы завод
ского комсомола над 
школьниками за прош
лый год. Совместные 
вечера отдыха, поездки 
за город, экскурсии и 
культпоходы, спортив
ные мероприятия, ко
торые были организо
ваны комитетом ком
сомола завода, прохо
дили, как правило, ор
ганизованно, весело и

укрепляли дружеские 
связи шефов и их 
младших друзей.

Лучше других по
ставлено шефство в 
комсомольских органи
зациях первого и вто
рого цехов.

И все-таки школьни
ки имеют претензии к 
своим старшим товари
щам. Не все комсо
мольские организации 
цехов, прикрепленные 
в прошлом году к оп
ределенным классам, 
серьезно подошли к 
своим шефским обя
занностям. Не приви
лась еще пока такая 
распространенная на 
других предприятиях 
форма работы с под
шефными школами, 
как движение пионер
вожатых, комсомоль
ских наставников 
школьников.

ДВА ДНЯ НА БЕАОЯРКЕ
выехали на базу отдыха, 
расположенную на берегу 
Белоярского водохранили
ща. Основная цель этой вы
лазки состояла в проведе
нии лыжных соревнований 
и сдаче норм ГТО. Отлич
ная погода благоприятство
вала проведению этих ме
роприятий.

В субботу состоялась 
смешанная лыжная эстафе
та. Каждая команда выста
вила пять человек: двух 
девушек и трех юношей. 
Юноши бежали этапы по 5 
километров, а дистанция 
для девушек была два с 
половиной километра.

Со старта лидерство за
хватила команда СУ-1 и 
удерживала его на первых

осталась команда СУ-1, на 
третьем — сборная коман
да УПТК и ЖКК. Лучшее 
время среди участников по
казал лыжник СУ-1 Влади
мир Киселев. Заводчане 
оказались в эстафете по
следними.

А вечером в помещении 
клуба базы отдыха состо
ялся концерт художествен
ной самодеятельности, по
ставленный силами комсо
мольского актива. Лучшим 
номером была признана 
песня в исполнении Люд
милы Иваненко и Инны 
Матчевой с завода ЖБИ. 
Они были награждены 
грамотой комитета ВЛКСМ. 
Неплохо выступили также 
представители ЖКК Людми-

маршрут длиною около 
15 километров. Всем участ
никам этой прогулки по
ход будет зачтен в комп
лекс ГТО.

Очень содержательно и 
интересно провели эти два 
дня комсомольцы. Веселы
ми и отдохнувшими верну
лись они в город. Отрадно 
отметить активность комсо
мольских организаций
УПТК и ЖКК, которые 
ранее не участвовали в та
ких мероприятиях. К сожа
лению, не все коллективы 
были представлены на 
этом своеобразном празд
нике. Так, не было на этот 
раз команды СУ-7.

В. ФУКАЛОВ.

“Ж Спортивная хроника 4^ Спортивная хроника

ЛЫЖИ. Сборная коман
да лыжников Свердлов
ского ДСК порадовала лю
бителей этого замечатель-
ного вида спорта своим вы
ступлением на недавнем 
первенстве города. Лыж
ники ДСК оказались луч
шими в (Своей третьей 
группе. Впереди еще два 
месяца лыжного сезона, 
много новых ответствен
ных соревнований. Успехи 
на первенстве Кировского 
района, а затем города 
можно считать хорошим 
началом года для лыжни
ков.

ВОЛЕЙБОЛ. В зимнем 
первенстве города по во

ЗИМНИЕ СТАРТЫ в ворота противника. Вто
рая команда занимает по
ка шестое место.

«ЗОЛОТАЯ ШАЙБА».
лейболу СДСК представ
лен двумя клубами — 
мужским и женским. На 
первых турах пока лучше 
выступают женщины. Но 
турнир только начался и 
рано еще строить про
гнозы.

ЗИМНИИ ФУТБОЛ.
Все большую популяр
ность у горожан приобре
тает футбол на снегу. 
Команда «Строитель» 
участвует в первенстве го
рода по зимнему футболу

в третьей группе, куда 
входят 14 коллективов. За 
декабрь и первые две де
кады января прошло пять 
туров первенства. Пока 
наши футболисты на 
третьем месте в группе, 
они пропустили впереД 
команды «Импульс» и 
«Урал-2». Впереди еще 
восемь встреч, и у коман
ды «Строитель» есть ре
альные возможности под
няться выше в таблице 
первенства.

ХОККЕЙ. В первенстве 
Кировского района по хок
кею с шайбой участвуют 
две команды. с завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. За первый со
став выступают сильней
шие хоккеисты, а во вто
рой команде набирается 
сил и опыта молодежь. 
Первая команда'уверенно 
лидирует среди восьми 
команд района, забив в 
■каждую из прошедших 
встреч не менее 10 шайб

В дни зимних школьных 
каникул пять детских хок
кейных команд, подготов
ленных спортсменами 
СДСК, приняли участие в 
соревнованиях на приз 
«Золотая шайба». Надо 
признать, что в этом году 
ребята выступили менее 
удачно, чем в предыдущие 
зимы. Ни одна из команд 
не дошла до финала го
родского первенства.

Подборку составил 
Г. ЛЯМЦЕВ.
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Новое общежитие в поселке ЖБИ. Фото В. Калимасова.

Приглашает Дворец культуры строителей

В БИБЛИОТЕКУ ПРОПАГАНДИСТА

В наше время почти 
невозможно встретить 
молодого человека, ко
торый не любит музы
ку и танцы. Но танце
вать уверенно и краси
во можно только то
гда, когда хорошо зна
ешь технику этого де
ла. Это умение не при
ходит само собой, как 
и умение плавать.

Для желающих на
учиться танцевать от
крыты двери школы- 
студии современного 
бального танца. Заня
тия школы разбиты на 
два двухмесячных цик
ла и проходят раз в 
неделю, по воскре
сеньям. Запись в шко
лу танцев произво
дится по понедельни

кам и средам с 18 ча
сов. Стоимость одного 
цикла обучения 5 руб
лей. * * *

Игра духового орке
стра нравится и моло
дым, и пожилым. Ду
ховая музыка — не
умирающий, очень по
пулярный у нас жанр 
музыкального искусст
ва. Эта музыка подни
мает настроение, со
здает ощущение шум
ного праздника или 
циркового представ
ления.

Приглашаем вас 
принять участие во 
вновь создаваемом при 
Дворце культуры стро
ителей духовом оркест
ре. Здесь вы сможете 

(при наличии музы
кального слуха, разу
меется) изучить нот
ную грамоту и освоить 
любой полюбившийся 
вам инструмент. 
Запись в оркестр про
изводится по вторни
кам и четвергам с 
18 часов, по суббо
там — с 12 часов в 
комнате № 6.* * *

Дополнит е л ь н ы й 
набор самодеятельных 
художников, графи
ков и скульпторов про
изводит изостудия для 
взрослых. Занятия 
изостудии проводятся 
с 18 часов 30 минут 
до 21 часа по вторни
кам, четвергам и пят
ницам в комнате № 21.

Издательством «Мос
ковский рабочий» выпу
щены в конце прошлого 
года новые книги, кото
рые могут быть подспорь
ем в работе пропаганди
стов, политинформато
ров. Книги эти скоро по
ступят в продажу. Предла
гаем ознакомиться с крат
кими аннотациями.

Н. Ф. Глухов. «Партий
ное собрание».

Партийное собрание не
даром называют школой 
политического воспитания 
коммунистов. Именно 
здесь, в кругу своих едино
мышленников, они учатся 
партийному подходу к ре
шению стоящих перед ни
ми задач, сообща находят 
правильные решения и за
тем активно борются за их 
осуществление, овладева
ют опытом партийного вли
яния на массы.

Однако роль такой шко
лы может выполнять не 
всякое собрание, а лишь 
такое, которое проходит на 
высоком идейном уровне, 
в обстановке коммуни
стической принципиально
сти. Это достигается в; 
первую очередь тщатель
ной, всесторонней подго
товкой партийных собра
ний, широким вовлечени
ем в этот процесс актива 
рядовых коммунистов.

В книге Н. Ф. Глухова 
«Партийное собрание», ко
торая вышла в серии «Биб
лиотечка секретаря парт
организации», на большом 
фактическом материале 
рассматриваются вопросы, 
связанные с подготовкой 
и проведением собрания. 

Автор дает советы и реко
мендации, как правиль
но разработать повестку 
дня, какие . требования 
должны быть предъявле
ны к докладу — стержню 
собрания, как обеспечить 
наибольшую активность 
коммунистов и контроль 
исполнения принятых ре
шений.

В. П. Зайцев. «Славные 
традиции Красного Че- 
пеля».

В Венгерской Народной 
Республике и за ее пре
делами многотысячный 
коллектив Красного Чепе- 
ля — - крупнейшего в стра
не индустриального комп
лекса —' снискал себе 
славу флагмана венгер
ской индустрии, зачинате
ля многих добрых дел. 
Его коллектив славится 
давними революционны
ми традициями. Исто
рия Красного Чепеля 
как бы концентрирует в 
себе историю венгерского 
рабочего движения. Имен
но здесь в 1905 году бы
ла организована рабочая 
демонстрация в поддерж
ку первой русской револю
ции.

С трибуны XVI съезда 
профсоюзов СССР Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на
звал замечательный почин 
чепельцев «качественно 
новым явлением — интер
национальным движением 
миллионов и миллионов 
строителей нового мира, 
вдохновляемых единой це
лью».

О славных традициях 
коллектива Красного Че- 

пеля, о социалистическом 
соревновании за высокие 
производственные показа
тели и досрочное выполне
ние заказов Советского Со
юза, о поддержке патри
отического и интернаци
онального почина чепель
цев в других социалисти
ческих странах, входящих 
в СЭВ, об интернациональ
ных связях тружеников 
комбината с рабочими 
московских предприятий 
и рассказывается в этой 
книге. Автор — ответст
венный секретарь жур
нала ЦК КПСС «Агита
тор» В. П. Зайцев об
общил богатый фактиче
ский материал, побывал на 
Чепельском металлурги
ческом и машинострои
тельном комбинатах, бесе
довал с делегацией Крас
ного Чепеля в Москве.

3. Н. Козлова. «Почи
ны находят последовате
лей». »

Испытанным методом 
коммунистического стро
ительства и воспитания 
трудящихся масс, могу
чим рычагом подъема на
родного хозяйства являет
ся социалистическое со
ревнование. В ходе сорев
нования рождается много 
патриотических .починов.

Передовой опыт новато
ров тогда ценен, когда он 
становится достоянием и 
других коллективов. Как 
этого добиться?

В книге анализируются 
формы и методы массово- 
политической работы мос
ковских предприятий.
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